

EDUCATIVO ALBORES ALCAZAR S.C
INSTITUTO UNIVERSITARIO DEL SURESTE.
PLANTEL OCOSINGO

LICENCIATURA EN PSICOLOGÍA
PRIMER CUATRIMESTRE

NOMBRE DEL TRABAJO:

CUADRO SINÓPTICO DE LOS TEMAS IDEALISMO, REALISMO, ESCEPTICISMO,
EMPIRISMO, RACIONALISMO Y PRAGMATISMO.

ALUMNA:

MARINA JUDITH GÓMEZ HERNANDEZ

DOCENTE:

LIC. LUIS MIGUEL SANCHEZ HERNANDEZ

TEORIA Y SISTEMAS EN PSICOLOGÍA

EMMANUEL KANT

IDEALISMO

El idealismo es un concepto filosófico difícil de aceptar.

Teoría filosófica para la cual la realidad es una consecuencia de la actividad del sujeto.

La realidad creada de este modo no es una mera fantasía como en el caso de los productos de imaginación.

El idealismo que la mente está sometida a unos procesos o mecanismo que determinan y construyen la realidad del objeto conocido.

El conocimiento humano solo puede referirse a los fenómenos y no a las cosas en si misma ni en las supuestas realidades trascendentes o metafísicas.

ARISTOTELES

REALISMO

Aristóteles consideraba innecesaria la duplicación del mundo.

Platón consideraba a las ideas como entes reales con existencia en sí y por sí, en un mundo inteligible separado del mundo sensible y que eran trascendentes a las cosas, o sea, que estaban separadas de ellas.

El mundo de las ideas, según su doctrina tendría que estar constituido por un número infinito de ideas, porque si cada cosa tiene su idea, de la cual es una copia imperfecta, el número de ideas tiene que ser igual al número de cosas. o sea que sería infinito.

Aristóteles, para fundir las ideas trascendentes con las cosas del mundo sensible, partió de las cosas tal como se ven y se sienten y distinguió en ellas tres elementos: la substancia, la esencia y el accidente.

Aristóteles le dio a la substancia el sentido de totalidad a la cosa, con su esencia y con su accidente, y la denominó: lo individual.

DAVID HUME

ESCEPTISMO

El escepticismo es, para Hume, una manera de entender la actividad filosófica, que encuentra sus límites en la experiencia y que tiene una utilidad crítica en contra del dogmatismo.

Las características principales del escepticismo: crítica del conocimiento, defensa de la reflexión y de la tolerancia.

Escepticismo de Hume se basa en afirmar que la experiencia es el origen del conocimiento, y que, por tanto, el conocimiento está limitado por la propia experiencia.

TEORÍAS Y SISTEMAS EN PSICOLOGÍA.

TOMAS HOBBE, JOHN LOCKE,
GEORGE BERKELEY Y DAVID HUME

EMPIRISMO

Thomas Hobbes: El universo es concebido como una gran máquina corpórea, donde todo sigue las estrictas leyes del mecanicismo, según las cuales, cualquier fenómeno ha de explicarse a partir de elementos meramente cuantitativos.

El pensamiento o la conciencia no es una substancia separada del cuerpo, la "entidad" corporal que somos, y su conocimiento de las cosas proviene y se reduce a la *sensación*.

El leviathan: El hombre encuentra dentro de sí la necesidad de establecer unas leyes que le permitan vivir en paz

John Locke: El conocimiento proviene de la experiencia sensible, tanto directamente como por medio de la reflexión que es la que produce en el individuo ideas que se pueden combinar y dar origen a ideas compuestas.

RENE DESCARTES
Y BLAS PASCAL

RACIONALISMO

Llamamos racionalista a toda posición filosófica que prima el uso de la razón frente a otras instancias como la fe, la autoridad, la vida, lo irracional, la experiencia empírica, es racionalista todo aquél que cree que el fundamento, el principio supremo, es la razón.

Los rasgos que mejor caracterizan al racionalismo moderno:

- todos nuestros conocimientos acerca de la realidad proceden no de los sentidos, sino de la razón, del entendimiento mismo.
- el conocimiento puede ser construido deductivamente a partir de unos primeros principios.
- los primeros principios del conocimiento no se pueden extraer de la experiencia empírica, sino que se encuentran ya en el entendimiento.

El hombre evita pensar en sí mismo porque para el alma es una pena insoportable pensar en el fin de la vida. De ahí el origen de la diversión y de los pasatiempos (los juegos, la caza, la conversación en los salones, la guerra), que sirven para pasar el tiempo sin sentirlo, sin sentirse uno mismo y evitar pensar.

WILLIAM JAMES
Y JOHN DEWEY.

PRAGMATISMO

"Lo que ustedes necesitan es una filosofía que no sólo ejercite sus facultades de abstracción intelectual, sino que tenga una conexión positiva con este mundo real de vidas humanas finitas".

Al fundamentar el pragmatismo, lo hace desde varios aspectos cuestionables en el hombre, por ejemplo: desde la "parte religiosa como el racionalismo, pero al mismo tiempo, como el empirismo, conserva íntimo contacto con los hechos";

El pragmatismo depende de los hechos y de lo concreto, observa la verdad tal como se da en los casos particulares

El pragmatismo es la parte neutral del racionalismo y del empirismo, a seguir lo lógico o los sentidos y a tener en cuenta la mayor parte de la experiencia de la persona, sin dejar a un lado la parte metafísica o espiritual de las cosas, puesto que no tendría sentido considerar lo verdadero sin Dios.